
A13 香港新聞 ■責任編輯：鄭樂泓、戚鈺峰 2015年8月3日（星期一）

香港文匯報訊（記者 袁楚雙）新鴻基
地產旗下的觀塘apm商場為慶祝今年踏入
10周年，一連7天舉行「10周年一折激安
感謝日」，昨日壓軸推出逾5,000件產
品，以一折優惠價發售，未開售已吸引逾
百名市民在商場內外排隊輪候，排頭位的
市民早於5日前已佔龍頭位置，成功以
638元搶購限量iPhone 6電話。
apm昨日中午 12時開始出售一折貨
品，包括潮流服飾及電子產品均低至一折
發售，每款大多限量兩件至10件不等，
雖然會場規定每人限購一件貨品，但仍然
吸引大批市民提早排隊搶購。

「龍頭」5日前已排 目標iPhone6
家住apm附近的退休人士常先生稱，早於

開售前5天已經抵達商場排隊，目標是搶購
限量兩部，以一折出售的智能電話iPhone
6，他順利購得心頭好後直言：「排5日4夜
都值得！」除了iPhone 6，多款電子產品都
成為排隊市民的心水搶購目標，家住粉嶺的
中五學生梁先生提早兩天到場排隊，以1,940
元購入32吋LED電視，他指本來想買電話，
但位置較後搶購失敗，「咁不如買電視機。」
昨日早上6時到場的Venus本來想買電
話及小型家電用品，但失敗而回，「夾硬

買咗面膜，企咁耐無非都係想買嘢啫！」
她坦言沒想過競爭對手眾多，即使下次有
類似活動也不會再排隊，亦有市民排逾句
鐘不甘空手而回，以1元購入兩罐咖啡離
場。現場大部分電器及電子產品亦在一小

時內已告售罄，人潮亦隨之減退。
新鴻基發展（中國）董事馮秀炎指，前

晚已有約100名市民通宵排隊輪候，高峰
時段有近千名人士排隊，總結一連7天的
激安感謝日，商場人流達210萬人次，較

去年升13%，生意保持穩步增長。當中電
子產品、美容彩妝及娛樂行業較受惠，生
意升10%至15%，加上暑期有不少電影推
出，吸引顧客到商場消閑娛樂，有助帶動
商場人流及營業額。

商場一折售5000貨 百人排通宵搶購
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■梁先生買32吋LED電
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）發展局
局長陳茂波昨日在其網誌上發表新一篇
《局長隨筆》，闡述重建公務員建屋合作
社（合作社）樓宇的原則。他重申，合作
社業主當年已獲特惠價格批地建屋，今天
特區政府若再豁免他們在原地契中尚欠的
三分之二地價，或會造成雙重福利的問
題。他表示，當局會改進與房協推出的先
導計劃細節，但會堅守原則，將有限的公
共資源優先用在最迫切的需要上，希望公
眾能夠理解。
陳茂波在網誌上撰文指出，有合作社的
業主和立法會議員約兩年前建議，要求特
區政府或巿建局「積極介入」協助重建合
作社樓宇，因為這些樓宇普遍位於巿區，
且建得不高，重建可增加樓面面積，從而
增加住宅單位供應。他們又認為，該些樓
宇的樓齡一般在四五十年以上，缺乏升降
機等設施，年長業主出入有困難，重建可
讓他們利用升降機等設施，解決他們生活
上的不便。
陳茂波表示，特區政府和房協經研究

後，早前公佈了一個協助合作社樓宇重建
的先導計劃，並已到立法會解釋有關計
劃，又出席公聽會聽取公眾意見，惟仍有
持份者批評當局在補地價問題上不作退
讓，要求當局「特事特辦」。

補地價合理 可轉讓會籍
陳茂波強調，始於1952年的合作社建屋
計劃歷史背景獨特，當時政府以特惠價格
批出土地，讓合資格的公務員以合作社形
式建屋，並可獲政府貸款，支付地價和建
築費，如果日後業主希望出售單位，便需
要向政府補回地價的差額，「這補回地價
的做法與其後推出的居屋無異，是香港政
府一貫的政策。」
就上述年長業主希望搬遷到樓齡較新、

有升降機的樓宇這項訴求而言，陳茂波指
業主可通過以轉讓「合作社會籍」的方法，轉讓其
單位使用權予其他符合資格的公務員；或向政府補
回三分之二地價然後在市場上出售其單位。
至於業主與立法會議員指在增加土地供應的前提

下政府應「特事特辦」的論據，陳茂波指其整體重
建潛質並不如想像般高。在已解散合作社但未進行
重建的178個地盤中，只有85個具發展潛力，即使
全部重建，最多亦只獲得約23萬平方米的額外樓面
面積，實際面積可能更少。他指，「如果以重建後
新單位約50平方米面積計算，淨增長共約4,000個
單位，即平均每個地盤增加50多個單位而已，故即
使從增加房屋土地供應的角度出發，亦難以作為我
們偏離一貫補地價政策的充分理據。」

合作社樓較新 沒重建需要
對於有人提出由巿建局介入重建合作社樓宇，陳茂
波指現時巿建局在重建樓宇增加發展密度時，乃獲政
府豁免補地價，涉及公帑的補助，目的是協助重建破
舊與嚴重失修的樓宇，促進巿區更新。他指出，相對
於一般巿區舊樓，合作社樓宇普遍保養較良好，空間
亦較寬敞，沒有迫切的重建需要，「若巿建局優先插
入處理這些合作社樓宇的重建，是否恰當運用有限的
公帑？是否對其他有更迫切需要重建的舊樓業主公
平？又是否符合社會大眾的期望？」

曾俊華︰青年創意推社會進步
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）近年非洲非法獵殺
大象情況日趨嚴重。一直關注象牙走私的民建聯立
法會議員葛珮帆，日前遠赴非洲了解大象獵殺情
況，得悉肯尼亞有盜獵者近日非法獵殺一家五口的
大象家庭，聞者心酸，一個民間保育組織正全力協
助搜捕非法盜獵者，拯救當地大象刻不容緩。她正
聯同多個非洲及國際保育組織推動一系列大象保育
工作，以喚起港人反思。
正在非洲參與保育瀕危大象及犀牛行動的葛珮帆

昨日表示，繼去年9月非洲之行後，今次再應野生
救援（WildAid）和非洲多個保育組織的邀請到訪非
洲，將在肯尼亞、坦桑尼亞和贊比亞進行考察，並
討論合作計劃。她近日在肯尼亞與非洲知名保育組
織Big Life Foundation創辦人Richard Bonham討論
大象和犀牛的保育工作。
她說，自己剛抵埗時得悉令人震驚的壞消息：上

月28日早上，巡邏隊在肯尼亞Tsavo West國家公園
發現了5具大象屍體，相信來自同一個家庭，包括
大象媽媽和其4隻大象孩子，大象的頭面都被盜獵
者斬掉以獲取最多的象牙。消息指，肯尼亞政府屬
下的Kenya Wildlife Service，在Big Life Foundation
巡邏隊的支援下正全力搜捕非法盜獵者，已知有兩
人被捕，並在其中一人家中搜出染血的斧頭和銼
刀。一經定罪，最高刑罰為終身監禁。

促港監管象牙買賣
葛珮帆說，每年約有3萬至4萬頭大象被殺取牙，

2010年至2012年就有超過10萬頭大象遭殺害。非
洲各國、中國、歐美都正在推動新措施和收緊法
例，阻止非法獵殺和黑市象牙交易。由於香港是國
際象牙走私黑點之一，葛珮帆正聯同多個非洲和國
際保育組織，推動一系列本地教育和政策游說工
作，包括要求香港政府加強本地象牙買賣的監管，
以及研究禁止本地象牙買賣等，以保護非洲大象及
其他野生動物，喚起香港社會關注。

葛珮帆非洲「護象」

目前，考評局會為文憑試視障考生在考
卷上的複雜圖畫旁加上文字標註或描

述，包括以文字描述複雜圖畫的外形或佈
局。明年開始，應考通識、中史和歷史的
自閉症考生亦能獲有關安排。香港明愛康
復服務教育心理學家蔡博麒認為，安排對
自閉症學童理解考卷上的圖像有幫助，但
文憑試考卷上的圖像涉及大量隱喻，自閉
症學童要理解這些考卷內容仍比一般學生
困難。

標註不涉「隱喻」免違評核目標
蔡博麒表示，上述文字標註或描述的安
排，顯示圖像的表面資訊，可減少學生忽
略圖像的重要資訊。他續解釋指，自閉症
學童的中央聚合能力、社交能力和抽象思
考能力等均較一般學生弱；一般學生可以
整體地握圖像意思及背後意義，而自閉症
學童較傾向留意事物枝節，加上他們不擅
長抽象思考，若考卷有圖像涉及抽象複雜
的隱喻，又或涉及當中人物的身體語言，
例如表情、動作、情緒、人物關係等，要
他們理解會較困難。
考評局在回覆本報查詢時表示，當局會以
文字描述複雜圖畫的外形或佈局，不會提供
任何解說或闡明其潛在意思，否則會違背相

關科目的評核目標。有關考生須提供由精神
科醫生簽發的診斷報告，列明診斷結果；學
校也須於校內考試的相關科目為考生提供是
項特別安排。

聽卷增停頓 惠輕度弱聽
目前中度弱聽、肢體殘障、視障、學障等

文憑試考生，可就中英文聆聽考卷申請較長
或較多的停頓，有關停頓的長度和次數則待
定，而考評局的新公佈則拓展至輕度弱聽考
生。
香港聾人協進會行政總監暨註冊社工吳應

勇指出，新安排對於輕度聽障的同學較有幫
助，但對於中度或以上聽障的同學則未為受
惠。
他解釋，中度至嚴重聽障人士就算佩戴耳

機或人工耳蝸，不論日常生活中面對不同人
的快慢語速，他們都要配合場景和對方表情
才能綜合別人的說話，故就算聆聽卷中有增
加停頓，有關考生的幫助不大。
吳應勇又提到，主流學校的聽障學童平日

能接收課堂內容其實不足20%，但並非每間
主流學校都能提供足夠的資源以支援聽障同
學，「尤其係高年級同學，要準備公開試，
學校未必安排到老師或資源同佢哋做更多考
試準備。」

自閉生文憑試卷圖畫「加註」
中史歷史通識新安排 專家：全面反映SEN生能力

香港文匯報訊（ 記者 黎忞）近年不少有特殊學習需要（SEN）的考生

均成功於公開試創造佳績，單是香港大學今年就取錄了9名SEN生。為鼓

勵有關考生發揮所長，適切的特別考試支援尤為重要，考評局最近公佈了

明年專為輕度聽障和自閉症文憑試考生的考試安排，包括應考中史、歷史

和通識卷的自閉症考生，可向當局要求在考卷的漫畫或複雜圖畫加上文字

標註和描述，而輕度弱聽的考生可以申請中英文聆聽試卷的錄音有較多或

較長的停頓。有專家表示，這些安排有助較全面反映SEN考生的能力。

香港文匯報訊（記者 黎忞）根據
2014年考評局統計資料顯示，共有
1,574名SEN考生應考文憑試，其中特
殊學習障礙（SLD）考生佔最多，共
615人，聽障243人、語障及肢體活動
能力障礙者各有133人和127人、自閉
症考生106人。在成績方面，在256個
考獲大學最低門檻33322成績的SEN
考生中，聽障考生佔83個(32.4%)，表
現最為突出。
考評局2014年文憑試特殊需要考生

的成績統計報告顯示，1,574名SEN考
生中，合共25人考得5科5級或以上的
佳績，很有機會入讀大學，當中有9人
屬視障、8人為聽障，語障及肢體障礙
考生能達此成績者各有3人，自閉症及
精神病者各有1人。
至於取得33322的大學最低門檻有

256人，當中聽障生佔83人，其餘較
主要為肢體障礙及視障各有39人及36
人，過度活躍症26人、精神病者21
人、自閉症患者有9人。

聽障生SEN中表現最佳

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）每年暑假都是實習生
賺取寶貴工作經驗的日子，財政司司長曾俊華昨日在
其網誌以「創意旗艦」為題撰文，指他的辦公室每逢
暑假都會迎來充滿朝氣的新面孔，他們是參加「政務
職系實習計劃」的同學，透過兩個月的實習期，親身
參與及體驗政府內部的政務工作。他指出，青年人
「古靈精怪」的想法和「天馬行空」的創意，很多時
是推動社會、經濟與科技進步的重要動力，希望學校
與企業能營造有利條件，讓學生與員工充分發揮創
意。
曾俊華指出，今年的兩名實習生是來自香港大學的
David及牛津大學的Crystal，他們的工作毫不輕鬆，除
了協助安排曾俊華的日程、處理市民來信及撰寫演辭
外，亦要進行政策研究並提交報告。主修工商管理及
法律的 David 負責研究近年興起的先進製造業
（Advanced Manufacturing）的發展，以及相關的資訊
科技及智能生產設備，看看如何可以在勞動人口減少
的情況下，提升本港製造業的效能。
主修法律的Crystal則研究不同國際多邊組織的運
作，例如世界銀行和亞洲開發銀行，為政府在推動香

港參與「亞洲基礎設施投資銀行」的工作方面，提供
有用的參考資料。曾俊華表示，他亦請二人一起構思
如何改進財政預算案的網頁，令網頁變得更加「友
善」（user-friendly），從而吸引更多市民瀏覽及發表
意見。

勉校企提供自由發展空間
曾俊華表示，一直都非常支持該個實習計劃，他與

他的同事都會爭取機會多和實習的同學交流，「因為
這些年輕的同學常常都為我們帶來不少新意念和新思
維，令我們從新的角度思考事物，在不同意見的互相
砥礪下，往往能突出個人的盲點，最終令大家找到更
周全的結論和做法。」
他續說，青年人「古靈精怪」的想法和「天馬行
空」的創意，很多時是推動社會、經濟和科技進步的
重要動力，故他經常鼓勵學校和企業為學生與員工提
供自由發展的空間，營造有利創意的環境及氛圍，讓
他們充分發揮創意。他重申，今年預算案便提出加強
支援初創企業、創新科技及文化創意產業，培育本地
創意人才及資助他們到海外交流實習，以推動香港的

產業多元發展。

「企業號戰艦」助網遊員工創新
曾俊華又提到早前到福建省訪問期間，特意去參觀

位於福州的網龍網絡公司。網龍由一對年輕的堂兄弟
於1999年創立，憑着多個大受歡迎的網絡遊戲，急速
發展成為全國最具影響力的其中一間文化創意企業。
曾俊華指出，他一到埗便被眼前的奇特建築吸引，因
為公司大樓的外形與《星空奇遇記》裡的企業號戰艦
根本沒兩樣。
他指出，原來公司的創辦人與他一樣，也是一名
《星空奇遇記》的超級「粉絲」，故特意由美國電視
台洽購版權，建成該全球唯一一座Star Trek建築物，
「耗資1.6億美元興建的大樓，在去年才剛落成啟用。
大家看看這段由無人機從空中拍攝的短片，就能一窺
這座企業號大樓的全豹了。」
網龍現時有逾4,000名來自兩岸三地及海外的員工，

平均年齡只有28歲。為了讓員工在一個舒適輕鬆的環
境工作，充分發揮團隊合作與創意，網龍除容許員工
彈性在任何時間上班外，亦在辦公室到處加入有趣的
裝潢與設計，極力營造一個破格自由的創意氛圍，同
時亦為員工提供一應俱全的宿舍與康樂設施，早年曾
兩次被內地雜誌選為卓越僱主。

■■葛珮帆正於肯尼亞參葛珮帆正於肯尼亞參
與保護非洲大象工作與保護非洲大象工作。。

■患有自閉
症譜系障礙
的考生可以
申請特別考
務安排，其
考卷上的圖
片會以文字
內容代替，
文字參看左
上圖。
考評局網頁

擷圖


